# **GUIA**de **ECO**GESTOS

















Los "eco-gestos" cuentan... tú puedes hacer la diferencia



Racionaliza tu consumo de agua, gene ralmente ahorrando agua se ahorra energía.

Evita dejar los grifos abiertos mientras te cepillas los dientes, te afeitas y mientras te

Trata de instalar aquellos **grifos que tienen una única llave de mando** para el agua caliente y el agua fría.

Si puedes instala grifos con reducción del

Intenta tener calentadores de aqua centralizados, son más eficientes que uno para cada baño.

Calentar el agua con gas es por lo gene ral más económico que con eletricidad.

Intenta instalar calentadores de aqua



#### **ECOGESTOS** EN EL TRABAJO

Aprovecha al máximo posible la iluminación natural y enciende las luces sólo cuando sea necesario, y asegúrate de que los últimos en salir apaguen las luces

Intenta utilizar los medios electrónicos en vez de utilizar papel

Fotocopia o imprime por ambas caras.

Analiza la posibilidad de reciclar el papel

Aprovecha los sobres usados para envíos de documentación interna.

Configura el monitor de tu computadora para estado de ahorro de energía cuando dejes de usarla.

Los protectores de pantalla negros consumen menos electricidad, pero apagando el monitor se deja de consumi

Intenta adquirir productos recargables y/o

Usa calculadoras con celdas fotoeléctricas

Trata de compartir el automóvil con otros compañeros para ir al trabajo



si están ubicadas lejos de las fuentes de

Procura mantener las puertas del refrigerador abiertas **el menor tiempo** posible.

Usar el horno microondas en vez de horno convencional gasta menos electricidad.

Evita abrir la puerta del horno innecesariamente cuando estés cocinando.

Lava tu ropa con los programas de baja tem-

Llena la **lavadora a plena carga** y limpia el filtro con regularidad

Limita el uso de la secadora, ya que esta



#### **ECOGESTOS** EN LA ILUMINACIÓN

e<mark>m</mark>pre que sea posible, **aprovecha la ilumi**nación del sol que no contamina y es gratuita.

ta utilizar **bombillas de bajo consumo** en vez de las bombillas incandescentes tradicionales.

conveniente mantener limpias las bombillas y las lámparas para mejorar la ilumi-

Veri<mark>fica que **no hay luces encendidas** en</mark>

Procura instalar interruptores con temporizador y sensores de presencia en espacios poco transitados.

Realiza un mantenimiento periódico a las ventanas para aprovechar mejor la luz natural.

Los colores claros en las paredes y los te chos aprovechan mejor la iluminación natural



mpre que puedas, <mark>utiliza el transporte</mark> colectivo, en lugar del particular

Si puedes utiliza la bicicleta o camina: es más saludable.

Mantén en buenas condiciones tu automóvil, revisa el estado de los filtros, las bujías, la car-

Revisa periódicamente la presión de aire de los neumáticos, su alineación y el balanceo

Al conducir, mantén una velocidad constante el mayor tiempo que puedas.

Evita frenar y acelerar de manera innecesaria.

A la hora comprar o cambiar de automóvil da preferencia al que menos contamine.

Trata de hacer las compras en los lugares cercanos para ahorrar combustible y emitir menos CO<sub>2</sub>.





Antes de comprar un equipo de aire acondicionado o de calefacción, consulta a un técnico para que te ayude a elegir el más apropiado.

Estudia si con barreras en las fachadas o con persianas, cortinas o toldos puedes aho-

Analiza bien **el lugar más adecuado** para situar el aire acondicionado, busca la parte sombreada de la casa e intenta colocarlo en la parte más alta de la habitación, ya que el aire frío fluye hacia abajo.

Trata de que el modelo elegido sea uno de menor consumo y que tenga **termostato** ya que la variación de un grado incrementa un 8% el consumo de energía.

Intenta que tenga **temporizador de apa-gado** para que puedas programarlo.

Procura tener bien aislada tu vivienda para



### **ECO**GESTOS

Apaga los aparatos eléctricos cuando no los

El modo "standby" de algunos equipos con-sume electricidad, asegúrate de que estén

Desenchufa los cargadores de teléfonos celulares cuando no se utilicen.

Revisa la información del consumo de electri cidad antes de comprar equipos, escoge el que use menos





## COGESTOS

Intenta cambiar tus hábitos de consumo pregúntate si realmente necesitas comprar ese producto antes de hacerlo.

Trata de reducir la generación de re-

Reutiliza los envases que puedas y recicla los productos que has adquirido

Cuando vayas al mercado, Ileva bolsas de tela y/o reciclables para no usar bolsas

Evita usar productos excesivamente empaquetados y/o productos desechables.

Compra pilas recargables y, de ser posible, adquiere un cargador solar

se ahorra la energía necesaria para tener un televisor encendido durante 3 horas o la energía que necesitan 5 lámparas de bajo con-sumo de 20 W durante 4 horas.

